



## OBSERVATORIO JUANELO

# El IES Juanelo Turriano en Irlanda con el Erasmus+ a Athlone

El 30 de Marzo, dos profesoras de Formación Profesional del IES Juanelo Turriano acompañaron a 4 alumnas participantes en el programa Erasmus+ a Athlone, en el corazón de Irlanda. El programa Erasmus, junto a otras actuaciones, contempla la realización del módulo en centros de trabajo, las FCT, en empresas fuera de España, en este caso se trata de cuatro empresas irlandesas: dos centros de Estética, un Centro de Peluquería y una Farmacia. La estancia de nuestras alumnas se prolongará hasta el 30 de Junio, completando así su formación en el extranjero.

Esto supone una gran oportunidad para nuestros estudiantes no sólo por la adquisición de experiencia profesional dentro de su campo sino por la aportación para su de-



Participantes en el viaje a Irlanda.

sarrollo personal:

- Superar un gran reto personal. Muchos estudiantes se independizan por primera vez y a esa responsabilidad hay que añadirle que se hace en un país extranjero lo que implica que tareas sencillas como ha-

cer la compra, coger el autobús... se hagan difíciles.

- Experimentar con otros idiomas, mejorar el inglés e incluso volver con alguna noción de otro, ya que se trata de una inmersión en estado puro, puesto que no sólo van a un

país con otro idioma sino que van a trabajar.

- Apertura de miras y de mente que siempre ofrece el salir de España. Van a conocer otras culturas, otra manera de vivir y de trabajar.

Hay que destacar la respon-

sabilidad y ganas de trabajar de nuestras alumnas, lo que ha hecho que, a pesar de las dificultades iniciales por tratarse de un país extranjero, su incorporación y adaptación haya sido fácil.

Después de dos semanas, las propias alumnas comentan que lo más difícil ha sido la acomodación de los primeros días, así como el acostumbrarse a las comidas y al ritmo de vida del país. Destacan que la gente es muy agradable y simpática así como la convivencia con las compañeras. A esto hay que añadir el privilegiado enclave natural donde se han ubicado.

Desde el Instituto Juanelo Turriano se espera sea una vivencia positiva y fruto para futuros alumnos abarcando muchos más ciclos, especialidades y un mayor número de alumnos/as.

## Respeto, admiración y cariño

Colóquenlos ustedes en el orden que prefieran. Es indiferente. Después de darle muchas vueltas he llegado a la conclusión de que no es importante. Lo verdaderamente relevante de estas tres palabras es que tratan de recoger lo que siento por los alumnos de segundo de bachillerato que este mes de mayo terminan su paso por nuestro centro, por el Juanelo Turriano.

Ellos lo saben. Saben que les tengo un gran respeto, una profunda admiración y mucho cariño. Lo saben porque los distintos años que he tenido la suerte de trabajar con ellos se lo he dicho. Pero ahora quiero compartirlo con sus vecinos. Miren, todas las generaciones de Juanelos que parten dejan un poso en nuestro centro de forma general y en cada profesor en particular. Esto es inevitable porque alumnos y profesores pasamos mucho tiempo juntos en las aulas, en los pasillos, en los recreos, en actividades extraescolares... Y nos hacemos personas juntos, ellos aprenden de nosotros, porque siempre aprenden, en mayor o menor medida desde luego, pero aprenden y nosotros de ellos



Curso segundo de Bachillerato.

también. Como les digo esto siempre es así, pero este año, este grupo de estudiantes para mí ha sido muy especial y les quiero decir por qué.

Verán, antes les he dicho que los profesores siempre aprendemos algo de nuestros alumnos, bueno pues a mí, los juanelos que nos dejan este año me han

enseñado a ser mejor docente. Como lo están leyendo, sacaron la mejor profesora que llevaba dentro y por ello les estoy tremendamente agradecida, porque consiguieron que me gustara más aún mi profesión. Su actitud respetuosa y receptiva en clase hizo que al impartir mi materia mis ideas fluyeran li-

bres, claras, estableciendo asociaciones con unidades anteriores y con otras materias porque no tenía que estar preocupada en mandar callar o en captar su atención. Su disposición a participar en distintas actividades y trabajos tales como exposiciones orales, dramatizaciones, recreaciones en clase de

distintos movimientos literarios... hacían que mi mente estuviera siempre pensando en nuevos proyectos e ideas con las que enseñarles más y mejor mi materia. Su alegría y su simpatía en clase, en los pasillos, e incluso fuera del centro consiguieron que saliera muchos días de su aula diciéndoles "ha sido un auténtico placer comentar con vosotros hoy este texto."

Podría contarles muchas más cosas de ellos, pero como les digo a mis alumnos, prefiero dejarles con ganas de saber más y que las descubran ustedes puesto que son sus vecinos.

Me gusta pensar que son así porque los que hemos participado en su formación, esto es, su familia, sus amigos, sus profesores... lo hemos hecho bien, hemos realizado un buen trabajo con ellos. Y desde luego les confieso que deseo profundamente que cuando estos chicos me recuerden vengan a su mente también estas tres palabras: RESPETO, ADMIRACIÓN Y CARIÑO, en el orden en el que ellos prefieran.

*Carmen Zamorano  
Martínez de la Casa*